

El nuevo 'corazón' de la universidad

DONOSTIA. Desde ayer, el Campus de Gipuzkoa de la UPV/EHU cuenta con una biblioteca central, que nace con el objetivo, como explicó Iñaki Goirizelaia, rector de la Universidad del País Vasco, de ser el 'corazón' del campus, un lugar en el que converjan los estudiantes, profesores e investigadores del territorio.

El nuevo centro ha sido bautizado con el nombre de Carlos Santamaría en recuerdo al matemático, filósofo, meteorólogo, euskaltzale y pacifista donostiarra, que fue el primer consejero de Educación del Gobierno Vasco, y cuyo apoyo al desarrollo del Campus de Gipuzkoa fue, según Goirizelaia, imprescindible.

El nuevo edificio, diseñado por el arquitecto Ander Marquet, ha costado 27,6 millones de euros, y cuenta con una superficie de 16.600 metros cuadrados, distribuidos en tres pisos, de los que 8.500 corresponden exclusivamente a la biblioteca. Además, esta última alberga un total de 530.000 volúmenes, de los que 375.000 son monografías y 4.500 títulos de revistas.

Asimismo, el centro cuenta con 19 salas de trabajo, 11 cabinas para investigadores, un laboratorio de idiomas, una mediateca, diversos servicios de apoyo a la docencia universitaria y un auditorio, al que han llamado Antonio Beristain, con capacidad para 202 personas. Además, albergará las sedes de varios institutos, cátedras y grupos de investigación, principalmente del ámbito de las Ciencias Sociales, Jurídicas y Humanidades. En el sótano y alrededor del edificio se han habilitado casi 450 nuevas plazas de aparcamiento.

INAUGURACIÓN

En la inauguración de ayer, Goirizelaia descubrió, junto a una familiar de Carlos Santamaría, una placa que conmemora la labor de este último, 'un referente en la implantación de la enseñanza universitaria en Euskadi', según el rector. Asimismo, al acto acudieron la consejera vasca de Educación, Investigación y Universidades, Isabel Celaá; el alcalde de Donostia, Juan Karlos Izagirre; la diputada foral de Cultura de Gipuzkoa, Ikerne Badiola, y la vicerrectora del campus de Gipuzkoa de la UPV/EHU, Cristina Uriarte, así como familiares de Santamaría, como su hijo Antxon. Celaá comentó que la biblioteca nace con el objetivo de 'alentar la pasión por el conocimiento', y que representa la nueva arquitectura de la sociedad 'democrática y sabia' de la Euskadi del futuro. La consejera de Educación recordó a su antecesor en el cargo, Carlos Santamaría, Doctor Honoris Causa por la UPV/EHU en 1992, como 'un pensador, hombre de paz y docente infatigable' que participó, entre otros proyectos, en la creación del Liceo Santo Tomás de Donostia y el Campus de Gipuzkoa de la UPV/EHU.

Por su parte, Izagirre destacó que uno de cada cuatro donostiarras tiene estudios universitarios, y que el Campus de Gipuzkoa reúne a más de 11.700 estudiantes. Además, se mostró convencido de que este nuevo centro será un 'símbolo' para la ciudad, que debe dar 'prioridad a la educación y la cultura', y que servirá para la expansión de la universidad.